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县区新闻
全国基层妇幼保健发展

论坛在新密举行
本报讯 16 日上午，全国基层妇幼保

健发展论坛在新密举行。国务院妇儿工
委、卫生部妇幼保健与社区卫生司、中国妇
幼保健协会等部门领导出席开幕式，全国
各地190多位基层妇幼保健院负责人参加
论坛。此次论坛以“基层妇幼保健发展”为
主题，与会专家及基层保健院负责人将围
绕新医改、两癌筛查、优生优育等展开讨
论。论坛上，“全国妇幼卫生工作先进单
位”新密市妇幼保健院进行了经验介绍。

记者 王银廷 通讯员 王炎军

登封严查酒类标注“特
供”“专供”

本报讯 近日，为了切实做好流通环节
酒类市场监管工作，登封市工商局进一步
加大对辖区酒类经营市场的巡查力度，对
辖区的酒类市场进行了拉网式排查。

严查经营者是否索要了供货者的许可
证、营业执照；是否具备产品合格证；台账
记录是否齐全；重点查处经营酒类包装上
标注有“特供”、“专供”字样的酒品。

记者 袁建龙 通讯员 付晓珠

东大街街道扫四害
本报讯 15 日，东大街街道办联合区

爱卫办在博爱街社区开展了“群众工作队
社区帮扶启动仪式”。现场工作人员向社
区居民普及了除“四害”的基本知识，并发
放鼠药50公斤、灭蟑药10公斤。同时邀请
四害防治专职人员深入居民楼院进行了外
环境灭鼠、灭蟑螂等四害消杀活动。

记者 杨宜锦 通讯员 帖迪生

长兴路街道整治下沉窨井
本报讯 近日，长兴路街道办事处采用

新型材料，对辖区内低于路面的下沉窨井
进行提升修复，修复一个窨井由原来的 5
天时间，缩短到现在的4个小时，做到了不
扰民、不断行，及时修复、及时通车。目前，
辖区内的下沉窨井全部整治提升完毕。

记者 姚辉常 通讯员 王军伟

金水区表彰“精英”
本报讯 16日上午，金水区委组织部

召开人才工作会议，对该区评选出的20名
金水区“精英计划”第一批专业技术拔尖人
才、20名首届“奉献明星”和 37名首届“金
牌技工”进行了表彰，并分别给予了 1 万
元、5000元和3000元的奖励。 记者 王翠

京广路街道整治门头牌匾
本报讯 近日，京广路街道办开展了京

沙沿线门头牌匾专项整治行动，截至目前，
共出动30余车次、130余人次，全面摸底排
查京沙沿线门头牌匾情况，共拆除二级、三
级门头共 68个，整修破损门头 57个，重制
新 门 头 牌 匾 32 个 ，取 得 明 显 效 果 。

记者 王菁

林山寨街道集中整治占道
本报讯 林山寨街道近日针对数字化

拍摄的城市管理案件中出现较多的废品收
购车占道情况，开展集中整治。共劝阻占
道废品收购者12人次，暂扣占道废品收购
车1辆，遏制了废品收购车占道现象。

记者 董占卿 通讯员 曹芳

青年路街道典型人物长廊闪光
本报讯 近日，中牟县青年路街道在所

属17个党组织950余名党员干部中推选出
22名同志为创先争优的先进典型人物。办
事处把这22名先进人物的照片、先进事迹、
人生格言等，全部用高品质的水晶玻璃制作
成长约80米的画廊，悬挂在办事处门口。为
创先争优活动深入开展营造了良好的舆论
氛围。 记者 张辉 通讯员 胡云峰 张亚

□记者 王战龙 通讯员 赵希金

起初，洼子村的村民对于工作组进驻村庄
并不“感冒”。

洼子村是荥阳北部沿黄乡镇王村镇一个普
通的村庄，曾经一度蜚声郑州——1995年发展
养殖业，1997 年成了郑州市有名的养殖专业
村，那时全村养鸡专业户有 40多家，后因禽流
感和市场的影响，大部分养殖户破产。

自此，洼子村的经济一蹶不振，俗话说，要
想富先修路，洼子村最紧要的问题就是村庄道
路排水不畅，破损不堪。

村民说：“以前也有驻村的，事情我们也提
过，可那些驻村的一说筹钱修路，只是了解了解
情况就回去了，一年也见不着几次，你们能把这
事办了，我不相信。”

“基于各种原因，驻村工作队存在着 4 个
‘沟通难’，与村两委沟通难、与群众沟通难、与
有关职能部门沟通难、与乡镇党委沟通难。”荥
阳市王村镇党委书记黄凯歌说。

一个负面的结果是，群众对工作队不信任。

为此，荥阳市王村镇创新工作方法，提出了
“三村联动”的工作机制。

所谓的“三村联动”即：“治村反映民意、提
出课题——驻村调查研究、制订方案——包村
沟通协调、搞好服务——联动小组集体决策、推
进落实”。

洼子村的第一批课题就是解决村内街道破
损、排水难的问题。

荥阳市住建局驻洼子村工作队负责人马元
朝副局长根据这个课题，带领驻村工作队，深入
洼子村进行调查。

驻村工作队通过走访，得知该村集体经济
薄弱，无力承担工程费用。而村内仅有的几家
企业和养殖户愿意出资修路，但没人出头号召。

联动小组立即召开会议研究决定通过募捐
解决修路资金问题，得到了广大干群和企业负
责人的积极配合。目前，已筹集资金 30万元，
硬化道路700余米。

据了解，“三村”联动机制建立后，王村镇
各行政村上报第一批课题52个，驻村工作队及
时进行沟通，就提出的课题深入群众当中征求

意见和建议，找出问题的根源，召开代表会和联
动小组会议讨论研究，制订解决方案。经过10
多天的运行，目前10多个村提出的课题已初步
得到了解决。

洼子村下一步将修建排水管道，闻此村
民们乐了，他们说“三村”联动机制是为群
众办好事、办实事而设立的好机制，政府组
建群众工作队是真正为老百姓谋福利的好
政策。

“市委提出建立‘坚持依靠群众、推进
工作落实’的长效机制，‘三村联动’工作
法也是抓这项工作落实的一个探索。”黄
凯歌说。

“包村干部定出需要解决的问题，村级
联动小组解决不了的提交镇联动办，这种
运作模式有几个好处，一是驻村工作队有
了抓手，不至于眼前一抹黑不知干什么。
二是可以真正地为村里在发展、稳定、民生
等方面解决一些实际问题。三是驻村、包
村、治村联动解决问题可以不走弯路，减少
不必要的麻烦。”

治村出课题 驻村重调研 包村搞协调

荥阳“三村联动”破解群众难题

□记者 袁建龙 通讯员 蒋晓将

本报讯“以前怕抽到讲课，现在就怕抽不
到。”登封市委组织部一名组工干部近日在参
加完部机关“每周一讲”活动后感慨。“三讲三
提升”活动开展以来，登封市委组织部紧紧围
绕加强组织部门自身建设，以“每周一讲”活动
为中心，着力提升组工干部素质，转变组织部
门工作作风，树立组工队伍良好形象。

一是全员参与，每周一讲。制定了《关于
进一步落实“每周一讲”活动的实施意见》，严
格做到“四有三落实”，即有专题、有讨论、有笔
记、有载体，人员落实、内容落实、时间落实，确
保活动真正成为组工干部的“练兵场”、“加油
站”。坚持“随机抽签，自选主题，人人主讲”的
原则，在每周五工作例会中采取随机抽签的方
式，安排3名组工干部讲课，并积极构建开放式
学习平台，定期邀请有关领导专家、优秀党员
登台讲课，帮助组工干部开阔眼界思路，拓宽

知识空间，努力使组工干部成为“伏案能写、上
台能讲、与人能处、遇事能办、对己能严”的“多
面手”。

二是不拘一格，注重实效。在授课主题
上，突出“三个结合”：结合市委中心工作，促使
组工干部跟着中心走、贴着中心做；结合全市
发展大局，增强组工干部的大局意识，拓宽工
作思路；结合自身工作实际，引导组工干部增
强创新意识、争创一流业绩。在授课内容上，
由讲课人自行确定，自主撰稿，既可以是自身
业务工作体会、学习上级政策文件的理解和心
得，也可以是聆听专家的报告、先进人物事迹
的感悟、今后工作的打算和设想等，努力做到
理论知识、业务知识、经济知识、科学知识全覆
盖。在授课方式上，采取干部讲、大家评、领导
议相结合的办法，针对某一课题各抒己见，深
入研讨，变“填鸭式”学习为“互动式”、“争鸣
式”学习，力求组工干部调研思考、执行法规、
文字写作、口头表达等能力全面提高。

三是完善机制，规范运作。结合“三讲三
提升”总体要求，机关全体以“每周一讲”为中
心，通过每周一讲，实行活动激励机制。讲课
结束后，向机关全体发放测评表，就主讲人的
语言运用、方法手段、内容效果等方面进行分
类分项现场打分，根据打分情况评出“周冠
军”、“月冠军”和“年度总冠军”，同时将评比结
果作为年终干部考核和评优评先的重要依据，
并在《登封组工信息》、《登封党建网》上刊发优
秀讲稿，进一步提高组工干部参学的主动性、
积极性。

“三讲三提升”活动开展以来，登封市委
组织部围绕“每周一讲”，将无形学习纳入有
形管理中，把“软任务”变为“硬约束”，激发
了组工干部的学习热情，选定调研课题 28
个，确定重点创新项目 11 个，深入村组、社区
调研65次，在市级以上媒体刊发党建信息调研
宣传稿件30余篇，有力地促进了全市组织工作
的创新发展。

登封“每周一讲”力促组工干部
成为“能写、能讲、能办”多面手

记者在基层

□记者 王战龙 通讯员 王海琴

本报讯 随着河南影视大剧《大河儿女》的
顺利开拍，荥阳作为中原影视城所在地，如何
抓住机遇，借力推进旅游文化产业？昨日，记
者了解到，荥阳将以此为契机，对接黄河风景
名胜区，串联区域内旅游资源，推进旅游文化
产业大发展大繁荣。

荥阳地处中原腹地，是华夏文明的核心发
源地之一，历史积淀厚重，文化资源丰富。
《史记》中有关荥阳的记载有 160 多处，居全
书之冠。现存楚河汉界、虎牢关、京襄城遗址

等自然人文景观 230 余处，在这片土地上曾
演绎出楚汉争霸、三英战吕布等许多历史故
事。荥阳还是诗歌之乡、象棋之乡、嫘祖故
里，李白、杜甫、刘禹锡、李商隐等文人曾在此
吟咏抒怀。

荥阳市围绕中原影视城的进一步发展壮
大和产业开发，依托丰富的历史文化资源，独
特的山川自然风光，明确今后的文化旅游产业
发展思路。首先从产业服务入手，围绕项目发
展，完善影视产业链的配套产业，在群众演员
培养、常用道具租赁、生活居住餐饮等配套服
务方面做文章。其次，扩大视野，以点带线，以

线促面，推动荥阳文化产业发展。以点带线，
就是结合已经签约的总投资 50亿元的广武山
整体开发项目，以沿黄旅游开发为总揽，用中
原影视城对接黄河风景名胜区，串联桃花峪、
楚河汉界、南水北调穿黄景区、河阴石榴、虎牢
关等旅游资源，打造沿黄精品旅游线路。以线
促面，就是在北部沿黄文化旅游开发的基础
上，整合诗歌、象棋、嫘祖等文化资源和环翠峪
风景名胜区等自然资源，结合农业观光、工业
旅游，形成良性互动格局，以中原影视城建设
带动荥阳北部沿黄一线文化旅游产业大发展，
进而带动全市文化旅游产业大繁荣。

借力中原影视城，对接黄河风景名胜区

荥阳串联区域旅游资源谋发展

登封市 袁建龙13838003513
新郑市、港区 王军方15617779000
巩义市 孙庆辉15937166196
新密市 王银廷15515517751
荥阳市、上街区 王战龙13838146001
中牟县 张 辉15837160606

巩义市 61070678
新密市 69984678
登封市 62880555
新郑市 69970678
荥阳市 65001050
中牟县 62169789
上街区 68005811
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金水区 王 翠13937128833
中原区 董占卿15515528900
二七区 王 菁13939041818
管城区 杨宜锦13526869286
惠济区 姚辉常13838143050
经开区 王赛华13203850566


